

BANCO CENTRAL DE RESERVA DEL PERÚ

PREMIO BCRP DE INVESTIGACIÓN EN ECONOMÍA Y FINANZAS 2019

El Banco Central de Reserva del Perú (BCRP), con el propósito de promover e incentivar la investigación en economía y finanzas por estudiantes de pre-grado y egresados de pregrado, convocó al Premio de Investigación en Economía y Finanzas 2019 mediante carta dirigida a las universidades del país con escuelas de formación profesional en economía y finanzas.

Luego de la evaluación de los trabajos el Jurado declaró como ganadores los siguientes trabajos de investigación:

Primer puesto: “Los determinantes del déficit fiscal. Perú: 1995-2018” (por **Yuliño Clever Anastacio Clemente** de la **Pontificia Universidad Católica del Perú**). Este trabajo documenta para el Perú la importancia relativa de factores externos y domésticos que determinan el déficit fiscal como proporción del PBI. Los factores externos, medido por variaciones en el precio de los minerales exportados, explican más del 50 por ciento, en promedio, de la variabilidad del déficit fiscal peruano.

Segundo puesto: “Intermediación Bancaria y Transmisión de Política Monetaria: Modelo DSGE con Competencia Monopolística para el Caso Peruano” (por **Juan Andrés Castro Cabrera** y **Rodrigo Alejandro Murrieta Noly** de la **Universidad del Pacífico**). Esta tesis desarrolla un modelo de equilibrio general dinámico para representar la dinámica del sistema bancario peruano, el rol de la dolarización y su interacción con choques de política monetaria. El modelo se calibra para el Perú y se halla que cuando los bancos tienen mayor poder de mercado el impacto de choques de política monetaria sobre variables reales es atenuado.

Tercer puesto: “Tipo de cambio y desempeño económico peruano ¿Depreciaciones recesivas en el Perú? 1995-2015” (por **José Luis Vásquez Pérez** de la **Universidad Nacional Mayor de San Marcos**). Esta tesis aborda empíricamente la dirección del efecto de las depreciaciones sobre la actividad económica para el Perú. Se halla que choques de tipo de cambio tienen efectos recesivos en el corto y mediano plazo. Esto indica que ante depreciaciones, los impactos negativos en la actividad económica debido a los canales de hoja balance y de consumo son más relevantes que el impacto positivo asociado al canal de competitividad en el comercio exterior.

Lima, 06 de diciembre de 2019